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《与神同行》 

永恒的确据（2） 

 

 

基督教信仰跟其他别的信仰有什么不同呢？我们可以列举出很多的不同之处，但其中一样最

与众不同，别的宗教信仰所没有的，就是所有的宗教都是强调人的行为表现，唯独是基督教

的信仰，是基于神的恩典。我们来看罗 8 章最后的两节，38-39 节，保罗在这里告诉我们，我

们和神的关系是牢不可破的，是坚固的，是长存的，是永恒的。上面保罗讲到神主宰一切和

预定一切，又指出神对人的拣选和计划，一切都在神的掌握中，祂安排和指引人的生命。 

 

然后，罗 8:38-39，保罗这样说：“因为我深信，无论是死、是生、是天使、是掌权的、是有能

的、是现在的事、是将来的事、是高处的、是低处的、是别的受造之物，都不能叫我们与基

督的爱隔绝，这爱是在我们的主基督耶稣里的。”圣经里有神许多的命令，是神教导我们怎样

在世生活，也是我们要不断追求和学习的。然而我们同时也晓得，我们信了耶稣之后，是依

然带着肉身活着的，我们里面堕落了的本性还在，所以我们在实际的生活中往往因为体贴肉

体而不能达到神的标准，不能照神所命令的去行。 

 

如果我们跟神的关系，是建立在我们的行为表现上，相信每一个基督徒都会求神早点取走他

的生命，早点结束他在地上的生命，因为没有一个人能够靠自己的努力和立志去生活。不过

神给了我们一条出路，就是指示我们要“倚靠圣灵”，因为神已经将圣灵赐下给我们了。从我

们决志相信接受耶稣做救主的那一刻起，圣灵就进到我们生命中居住，永远不离开，圣灵陪

伴我们共度一生，所以我们跟圣灵的关系是最为密切的。可是，我们是不是靠圣灵生活，还

是我们靠自己去生活，这全都在于我们的决定，到底我们想怎样生活。 

 

说到“永恒的确据和保障”，那又是靠什么呢？不错圣经里是有些警告，提醒我们要持守所得

着的救恩，免得随流失去，似乎传递给我们的是这样一个信息，就是我们所得到的救恩是可

能会失落的。然而，我们从圣经的真理当中却清楚认识到，原来神早就为我们的救恩打下稳

固的基础，让我们可以确实的知道，自己有永恒的确据，而这个确据是最实在不过的，是不

能失去的。到底什么是“永恒的确据”呢？那是指着什么说的呢？所谓永恒的确据，就是指

一个人一旦蒙神的恩典拯救，他们就保证永远住在神的恩典中，跟神有不可分割的关系。我

再说一遍，所谓永恒的确据，是指人一旦蒙神的恩典拯救，就获得保证永远住在神的恩典中，

与神有不可分割的关系。 

 

上一次我们谈过了几点为什么我们知道自己有永恒的确据，今天我们要继续讲下去。我们之

所以有永恒的确据，除了因为我们的救恩是神在创世之前已经预定了的计划，因为是耶稣基

督所成就的，因为救恩全是神的恩典而不是我们的功劳，以及因为救恩的性质给了我们确实

的把握之外。我们有永恒的确据，是因为神有清楚的应许赐给我们，让我们可以确知自己有

永恒的保障。请看约 10:26-30，主耶稣说：“只是你们不信，因为你们不是我的羊。我的羊听

我的声音，我也认识他们，他们也跟着我。我又赐给他们永生，他们永不灭亡，谁也不能从

我手里把他们夺去。我父把羊赐给我，祂比万有都大，谁也不能从我父手里，把他们夺去。

我与父原为一。” 

 

留意约 10:28 主耶稣所说的，“我又赐给他们永生，他们永不灭亡。”主耶稣不是说，“他们永

不灭亡，如果他们怎样怎样。”又或者“他们永不灭亡，不过怎样，可是怎样”这些。在耶稣

所说的句子中，每一句都是实在的，没有疑问，也不附带任何条件，耶稣只是说“我又赐给

他们永生，他们永不灭亡”，就是这么实在和可信。神所赐给人的永生，是质量并重的，其实
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永生就是神自己的生命，是神给人的恩典，是神所赐下白白的礼物，不是因为我们的行为表

现，看我们作得好不好，才决定赐下或者不赐下。如果是靠我们的努力和工作，那就不算恩

典，既然是恩典，就跟行为无关了。 

 

耶稣说，“我又赐给他们永生，他们永不灭亡，谁也不能从我手里，把他们夺去。”撒但不能

从神手中把我们掳去，绝对不能。或许你会问，“那要是我自愿走出神的手里，那又如何呢？”

有这种可能吗？其实这也是不能的，待会儿我们谈这一点。现在我们从神的应许中得知，我

们所得的救恩是实在的，有永远的保障的，神和耶稣基督都分别给予我们保障，所以是双重

保障的。 

 

现在我们看腓 1 章，在这里，保罗写信给一群很支持他的弟兄姐妹，就是腓立比教会的信徒，

他们在经济上和精神上都很支持保罗，让保罗很感恩。虽然有一段时间，腓立比人做不到，

或者是因为他们本身也在缺乏中，又或者他们没得机会，不能适时的把供给带给保罗，但是

保罗并没有怪责他们，反而是非常欣赏和感谢他们的供应和支持。腓 1:3-6，保罗说：“我每逢

想念你们，就感谢我的神，每逢为你们众人祈求的时候，常是欢欢喜喜的祈求。因为从头一

天直到如今，你们是同心合意的兴旺福音。我深信那在你们心里动了善工的，必成全这工，

直到耶稣基督的日子。” 

 

保罗跟着就讲到神在他们中间所作的工。神所作的工作，根据罗 8:29 所说的，神拯救了我们，

并且预定我们效法祂儿子的模样。神既然在我们身上有这样的计划，我们就知道，从我们相

信接受耶稣做救主的那一刻起，祂就要在我们身上作工，直到我们的生命能够彰显耶稣基督

的荣美。 

 

保罗说，我深信那在你们心里动了善工的，必成全这工，直到耶稣基督的日子。圣经既然这

么说，我们就知道神所定意的必定要成就，神绝对不会开始了工作，却半途而废的。那就是

说，祂不会只把我们拯救回来就算了，就当作是完成了工作，也不会因为我们作了什么而放

弃在我们身上的工作。神一旦开始了，祂就要作成，祂是一位创始成终的神。主耶稣说，“到

我这里来的，我总不丢弃他。”神不会放弃我们，离开我们，丢下我们，置我们于不顾，祂不

是有始无终的神，所以我们在神的应许中可以很放心。 

 

不管我们变得怎样，神都不会因此而改变，祂不会因为我们的行为表现差而灰心，对我们失

望，因为一切早在祂的意料之中，祂不会感到意外。神要在我们一生中工作，不会停止，直

到我们模成主耶稣基督的样子，神是信守承诺的，祂说怎样就必怎样。人会失信，但是神绝

对不会。所以圣经说，“那在你们心里动了善工的，必成全这工，直到耶稣基督的日子。”既

然如此，我们永恒的确据不就有了保障了吗？因为神信守承诺，是信实可靠的，所以祂必定

会保守我们，直到永远，不会改变，祂是创始成终的主。 

 

另一方面，我们之所以有永恒的确据，是因为我们与基督的联合。我再说一遍，我们之所有

永恒的确据，是因为我们与基督的联合。怎么是“与基督联合”呢？简单来说，就是我们与

祂有合一的关系，祂住在我们里面，而我们也住在祂里面。约 1:12-13 说：“凡接待祂的，就

是信祂名的人，祂就赐他们权柄，作神的儿女，这等人不是从血气生的，不是从情欲生的，

也不是从人意生的，乃是从神生的。”神从来不会出错，祂不会有任何错误。祂有绝对的智慧

和知识，如果祂接纳我们，祂早已经知道我们是怎么样子，而在祂无所不知的本性中，祂早

就知道我们将会怎样，这一生会有什么事情发生，然而神依然接纳我们，没有嫌弃我们。 

 

来 13:5，作者说：“因为主曾说，我总不撇下你，也不丢弃你。”主没有在这句话上面加上任
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何附带的条件，祂没有说假如，或者，也许，可能，不过，但是等等这些模棱两可的话，不肯

定和不绝对的话，祂乃是说，“我总不撇下你，也不丢弃你”，就是这么直接，这么清楚。说

到我们与主耶稣之间的关系，这关系是十分密切的，因为耶稣就在我们里面，这是个事实，

是一个不能改变的事实。即使我们犯罪，神也不会因此离开我们，祂不是说“如果你不犯罪，

我就不撇下你。”这个应许是没有条件的，所以即使我们犯罪，我们只能够叫神失望伤心，但

不能叫祂离开我们，中断我们和祂的关系。 

 

当我们相信接受耶稣做救主的那一刻，我们与神的关系就建立起来，我们住在主里面，主也

住在我们里面，我们与主是合一的。我们拥有主的生命，就是主自己在我们里面，把祂的生

命给了我们，这是从我们信主的那一刻开始的。这并不等于说，我们与主有了合一的关系之

后，我们的生命就自然有圣灵的果子，也不等于说我们的举动就自然会有主的模样。为什么

呢？是因为我们依然活在肉身之中，我们会受到肉身的诱惑，只是我们与主是有了一种不能

分离的关系，这关系是一直持续到永恒的。 

 

你可以拿出圣经的某章某节说，这里说我们的救恩会随时失去，但是我们不能断章取义的只

取圣经的一节，就大大的发挥，重要的是看整本圣经怎样说，因为圣经经文和经文之间是互

相补充的，所以要从总的原则去看到底神的心意是什么，一切关乎生命和敬虔的道理圣经必

然有清楚的说明。又某一节的经文有什么背景和限制，我们都要客观的找出来。根据圣经所

说我们与主关系的密切，是我们在主里面，主也住在我们里面，这种关系是不能改变，我们

所得的救恩也是不会失去的。 

 

请我们来看西 1:13-14，保罗在这里说：“祂救了我们脱离黑暗的权势，把我们迁到祂爱子的

国里。我们在爱子里得蒙救赎，罪过得以赦免。”请留意这节经文所用的词，在原文全都是以

“过去式”来表达的，表示经文当中所描述的一切事情，都是发生了的。神已经把我们从黑

暗的权势底下拯救了出来，祂又已经把我们迁到祂爱子的国里，我们在爱子里已经得蒙救赎，

罪过得到赦免。 

 

约壹 1:7 又说，“血也洗净我们一切的罪”，原文的意思是“祂儿子耶稣的血不断洗净我们一

切的罪。”既然我们已经得到神的拯救和赦免，而又不断的得到神的赦免，我们又怎会失去所

得到的救恩呢？那是不能的。请留意，在我们得救和得赦免的事上，圣经从来没有提到我们

的行为，因为我们得救和得赦免，是完全跟我们的行为无关的，那完全是神的恩典，是神白

白赐给我们的。神因着祂的怜悯和大爱，借着耶稣基督在十字架上所成就的，赦免我们，接

纳我们，不是看我们的努力和行为表现。这不是说我们因此就可以不顺服神，就可以故意犯

罪，不是这样，只是我要指出的就是，得救跟人的行为无关，乃是照着神的怜悯。 

 

好，还有一点我要提出的，那就是我们之所以有永恒的确据，是因为圣灵在我们里面的工作

是存到永恒的。我再说一遍，我们之所以有永恒的确据，是因为圣灵在我们里面的工作是永

恒的。弗 1:13-14 说：“你们既听见真理的道，就是那叫你们得救的福音，也信了基督；既然

信祂，就受了所应许的圣灵为印记。这圣灵，是我们得基业的凭据，直等到神之民被赎，使

祂的荣耀得着称赞。”原来圣灵在我们身上的工作是恒久的，一直到神的荣耀得着称赞，那就

是到永恒的将来，主再来的日子。简单来说，圣灵内住在我们心里，是永远的，既然这样，

我们所得的救恩也是存到永远的。 

 

圣灵是神给我们信祂的人的确据，证明我们是属于祂的，有祂生命的。圣灵就是三位一体神

的第三位，我们内心有神，自然就是属于神的，属神的人怎能到地狱去呢？绝对不可能，神

保守到末日一个也不失落。主说，“我总不撇下你们，也不丢弃你们”，这应许是何等直接宝
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贵，圣灵要作我们得救的印记，让我们清楚知道自己是属于神的。弗 4:30 说：“不要叫神的圣

灵担忧，你们原是受了祂的印记，等候得赎的日子来到。”我们受了神的印记，这印记就是圣

灵，证明我们是被神用重价买回来的，这是一直等到得赎的日子，就是主再来的日子，也就

是到永远。 

 

很多人都担心，“如果我们犯了罪，那又怎么办呢？当我们犯罪的时候，神会怎样对待我们呢？”

来 12 章说到神的管教，这不是说每一次我们犯罪，神都会严厉的管教，不是这个意思。如果

我们不想招来神的管教，不想受苦，我们就得赶快向神承认过犯，寻求宽恕和赦免，并要悔

改回转，走在神的路中。来 12:5-8 说：“你们又忘了那劝你们如同劝儿子的话说，我儿，你不

可轻看主的管教，被祂责备的时候，也不可灰心。因为主所爱的祂必管教，又鞭打凡所收纳

的儿子。你们所忍受的，是神管教你们，待你们如同待儿子，焉有儿子不被父亲管教的呢？

管教原是众子所共受的，你们若不受管教，就是私子，不是儿子了。” 

 

这里讲到神之所以管教我们，因为我们是祂所爱的儿子，所以祂才这样待我们，当神看见我

们走偏差的时候，知道如果我们不立即回转，结果更是可怕。所以就管教我们，等我们在受

苦中能醒悟回转，好免去以后更可怕的结局，这是神出于爱而加给我们的管教，对我们是绝

对有益处的。透过神的管教，我们更知道自己是属于神的，有永恒确据的，当然我们不是因

此就纵容自己犯罪，把所蒙的恩当作放纵情欲的机会，因为管教所受的苦也不轻。因此我们

可以放心，即使我们犯罪，也不会失去救恩，但会带来神的管教。 

 

另外，林前 3 章提到我们若是犯罪，会失去神的奖赏。林前 3:10-15，保罗说：“我照神所给

我的恩，好像一个聪明的工头，立好了根基，有别人在上面建造，只是各人要谨慎怎样在上

面建造。因为已经立好的根基，就是耶稣基督，此外没有人能立别的根基。若有人用金、银、

宝石、草木、禾楷在这根基上建造，各人的工程必然显露，因为那日子要将他表明出来，有

火发现，这火要试验各人的工程怎样。人在那根基上所建造的工程，若存得住，他就要得赏

赐。人的工程若被烧了，他就要受亏损，自己却要得救，虽然得救乃像从火里经过的一样。” 

 

保罗在这里把我们信主之后一生的生活、事奉比作一个“工程”，已经立好的根基就是耶稣基

督，每一个人都在建造。每一个信了耶稣的人，都在这个根基上建造自己的工程，基于每个

人所用的材料不同，所以工程也不会一样。将来神要怎样评价我们的工程呢？神要用火来试

验，看我们各人的工程能不能经过火的试验。若经过试验之后仍然能保存，就得奖赏；若全

都被烧了，赏赐就没有了，虽然得救，但却只是仅仅得救而己，情况就好像从火里出来一样，

荡然无存，孑然一身。 

 

然而，这段经文可以给那些对永恒的确据有存疑的人，一个很好的答案，告诉我们无论我们

在今世的生活过得怎样，即使我们感到一败涂地，神却能保守到底，我们依然可以得救，但

却有亏损，过了一生而失去属天的奖赏。弟兄姊妹，但愿我们不虚度时光，当趁着有机会的

时候，善用光阴为主而活，好让我们将来得到神的奖赏，得到神为我们预备的冠冕。这两方

面的真理，可以回答了我们有关信徒犯罪的疑问，即使我们叛逆犯罪，我们也不会失去救恩，

但却会带来神的管教，以及失去了永恒的奖赏。 

 

我们怎样得救呢？不是靠自己的行为，而是借着耶稣的恩典和能力，把我们拯救出来。神无

条件的大爱临到我们身上，祂为我们所作的牺牲，使我们可以脱离罪恶和它的权势。我们领

受救恩的同时，圣灵就内住在我们里面，借着耶稣基督我们与神建立了生命的关系，我们不

会再灭亡，也不会失去救恩，神的恩惠与慈爱是一生一世随着我们的。但愿我们在奔走天路

的时候，不再被得救与否的这个问题所困扰，不再中了撒旦的诡计，受撒但所欺骗，而是全
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心全意信靠神的话。 

 

耶稣基督的救恩是大有功效的，因为祂不是徒然死了，祂乃是从死里复活，以大能显明祂是

神的儿子，所以将来一切信祂的人都要复活，都要得胜死亡。林前 15:42-44 说：“死人复活也

是这样，所种的是必朽坏的，复活的是不朽坏的；所种的是软弱的，复活的是强壮的；所种

的是血气的身体，复活的是灵性的身体；若有血气的身体，也必有灵性的身体。” 


